

ABSTRAK

Apep Sugiman: EFEKTIFITAS PROGRAM PNPM MANDIRI PEDESAAN TERHADAP PEMBERDAYAAN MASYARAKAT MISKIN (Penelitian di Desa Kersamanah Kecamatan Kersamanah Kabupaten Garut).

Pembangunan pada hakikatnya adalah usaha meningkatkan taraf hidup masyarakat ke tingkat yang lebih baik, serta lebih menjamin kelangsungan hidup di hari depan. Salah satu usaha pembangunan yang dimaksudkan adalah pembangunan dalam bidang ekonomi dan pengentasan kemiskinan. Bahkan pembangunan kemiskinan menjadi prioritas utama bagi masyarakat berkembang seperti Indonesia. Penelitian ini memfokuskan pada lembaga-lembaga yang memiliki kepedulian terhadap pengentasan kemiskinan tersebut. Salah satunya adalah lembaga yang dibentuk oleh pemerintah yaitu PNPM Mandiri Pedesaan di Desa Kersamanah Kecamatan Kersamanah Kabupaten Garut.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui terbentuknya Program Penanggulangan Kemiskinan di Pedesaan melalui program PNPM Mandiri Pedesaan, program atau kegiatan PNPM Mandiri serta faktor penunjang dan penghambat program PNPM Mandiri dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat di Desa Kersamanah Kecamatan Kersamanah Kabupaten Garut.

Kemiskinan merupakan suatu fenomena persoalan yang multidimensional, yang mencakup dimensi politik, sosial, ekonomi, aset, dan lain-lain. Orientasi berbagai program penanggulangan kemiskinan yang tidak menyentuh akar penyebab kemiskinan itu sendiri mengakibatkan program-program tersebut tidak mampu menumbuhkan kemandirian kepada masyarakat. Terkait dengan itu, program penanggulangan kemiskinan di pedesaan, atau istilah lain dikenal dengan PNPM Mandiri Pedesaan, muncul sebagai salah satu alternatif penanggulangan kemiskinan di pedesaan yang mengedepankan strategi pemberdayaan berbasis ekonomi kerakyatan dengan menggaet lembaga lokal yang ada di masyarakat sekitar.

Secara umum, penelitian ini mendasarkan pada metode kualitatif, yang tekanannya lebih menitik beratkan pada pemberian gambaran mengenai gejala-gejala yang terjadi di masyarakat yang paling aktual. Atau suatu penelitian yang menggambarkan keadaan yang tengah berlangsung. Yang langkah-langkah penelitiannya adalah menentukan metode, jenis data, sumber data, teknik pengumpulan data serta teknik analisis data.

Adapun temuan penelitian dilapangan adalah bahwa PNPM Mandiri sangat bermanfaat bagi masyarakat khususnya dalam pengentasan kemiskinan. Artinya jika pengelolaan PNPM Mandiri ini dilakukan dengan baik, transparan, dan berpihak kepada masyarakat miskin, maka menjadi alternatif solusi pengentasan kemiskinan yang ada di pedesaan.

Kesimpulan penelitian ini adalah bahwa program PNPM Mandiri di Desa Kersamanah Kecamatan Kersamanah Kabupaten Garut meliputi kegiatan lingkungan/fisik, kegiatan ekonomi, dan kegiatan social. Wujud nyata dari ketiga kegiatan tersebut adalah kegiatan fisik meliputi pemukiman bagi masyarakat miskin, jalan-jalan, selokan, dan pengadaan air bersih; kegiatan ekonomi meliputi

dana pinjaman bergulir warga untuk usaha produktif seperti SPP (Simpan Pinjam Perempuan); untuk kegiatan sosial yaitu bagi warga miskin, apabila ada warga yang mendapat musibah, maka keluarga tersebut mendapat tunjangan dari sisa dana pinjaman bergulir. Dengan demikian PNPM Mandiri memiliki peranan yang sangat berarti bagi pemberdayaan ekonomi masyarakat sekitar Desa Kersamanah Kecamatan Kersamanah Kabupaten Garut.



uin

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUNAN GUNUNG DJATI
BANDUNG